

Pressemitteilung

Hannover, 15. August 2025

Roman Flockemann übernimmt SPD-Fraktionsvorsitz in Ricklingen

Die SPD-Fraktion im Bezirksrat Ricklingen hat Roman Flockemann einstimmig zu ihrem neuen Vorsitzenden gewählt. Der 34-jährige folgt auf Sophie Bergmann, die das Amt nach 11 Jahren aus Altersgründen abgibt.

„Ich werde bei der Kommunalwahl 2026 nicht mehr antreten und möchte den Übergang frühzeitig gestalten. Ich bin dankbar für das Vertrauen, das mir von meiner Fraktion, von Vereinen und vielen Menschen im Stadtbezirk entgegengebracht wurde“, sagt Sophie Bergmann, die der Fraktion in der laufenden Wahlperiode als Mitglied erhalten bleibt.

Roman Flockemann ist seit 2024 Mitglied des Stadtbezirksrats und steht seit zwei Jahren als Vorsitzender an der Spitze des SPD-Ortsvereins Hannover-Südwest. Erst kürzlich wurde er einstimmig bis 2027 wiedergewählt. Mit der Wahl zum Fraktionsvorsitzenden sind Partei- und Fraktionsführung in Ricklingen wieder in einer Hand.

„Sophie Bergmann hat die Fraktion mit großer Erfahrung und viel Geschick geführt - und wo es nötig war, wurde sie durchaus auch mal bissig. Die Zusammenarbeit mit ihr war stets von großem Vertrauen und Wertschätzung geprägt. Ich konnte in den vergangenen Jahren viel von ihr lernen und möchte diese Arbeit fortführen, werde aber auch neue Akzente setzen“, betont Flockemann. „Ricklingen ist eine echte SPD-Hochburg. Wir werden unsere Partei als stärkste Kraft im Stadtbezirk weiter festigen.“

Bezirksbürgermeister Andreas Markurth (SPD) würdigt den Wechsel: „In den vergangenen Jahren war die Zusammenarbeit mit Sophie Bergmann immer von Verlässlichkeit und großem Vertrauen geprägt. Ihr politisches Gespür für das, was den Menschen im Stadtbezirk wichtig ist und eine entsprechende Schwerpunktsetzung für die Fraktion, habe ich - neben ihrem großen sonstigen Engagement für den Stadtbezirk - als Bereicherung für die politische Arbeit in den vergangenen Jahren immer sehr bewundert. Ich freue mich auf die Zusammenarbeit mit dem neuen Fraktionsvorsitzenden Roman Flockemann.“

Sophie Bergmann vertritt seit 2011 als Mitglied im Stadtbezirksrat Ricklingen die Interessen der etwa 45.000 Einwohnerinnen und Einwohner, seit 2014 war sie Fraktionsvorsitzende. Von 2009 bis 2019 führte sie als Vorsitzende den Ricklinger SPD-Ortsverein an. Bereits davor war sie über 15 Jahre lang in ihrer alten Heimat Lauenau kommunalpolitisch aktiv.

Mit der Stabübergabe verbindet die SPD-Fraktion Kontinuität und neue Impulse. Ziel bleibt es, die erfolgreiche Arbeit im Stadtbezirk Ricklingen fortzuführen und die Partei gut in die Kommunalwahl 2026 zu führen.

Die nächste Sitzung des Stadtbezirksrates Ricklingen findet am 04. September 2025 um 19:00 Uhr im Stadtteilzentrum Ricklingen (Fritz-Haake-Saal) statt.